
Verbale n. 6 del Consiglio d’Istituto – triennio 2021/2024 
 
Il giorno 3 ottobre 2022 alle ore 18,30 si riunisce nell’aula 8 della sede scientifica (via 
Franchetti, 3) il Consiglio d’Istituto del Liceo Classico – Scientifico “Ariosto-Spallanzani” 
per discutere il seguente ordine del giorno: 
 
1. Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente; 
2. Eventuali variazioni di bilancio; 
3. Delibera in merito alle modalità di svolgimento dei ricevimenti dei genitori; 
4. Delibera in merito all’adesione agli accordi di rete: AISA RE prossimo triennio; 
SCIENZE IN GIOCO; FORMAZIONE DOCENTI NEOASSUNTI; 
5. Eventuali comunicazioni o richieste del Presidente o dei Consiglieri. 
 
Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 
il dirigente scolastico prof. Rossella Crisafi; 
per la componente genitori Caterina Sonzogni, Maria Francesca Davoli, Giovanni Fanticini 
(presidente), Giovanni Patini; 
per la componente docenti Cinzia Carapezzi, Cristina Casoli, Francesca Fontana, Maurizio 
Romani, Stefania Sassi, Simona Storchi, Mauro Strozzi, Lucia Ziosi; 
per la componente ATA Katia Torreggiani ed Elena Ingrosso; 
per la componente studenti Gabriele Chieli. 
 
 
1) Il presidente del Consiglio d’Istituto apre la seduta chiedendo se da parte di qualche 

membro del Consiglio c’è la richiesta di apportare modifiche od integrazioni al verbale 
della seduta precedente, inviato anticipatamente via mail a tutti i componenti del 
Consiglio per la lettura. Non essendo state avanzate richieste, il suddetto verbale viene 
approvato all’unanimità (DELIBERA N. 1). 

 
2) Non si segnalano al momento variazioni di bilancio; a dicembre la situazione verrà 

nuovamente verificata. 
 

3) Su richiesta del Presidente la Dirigente riferisce al Consiglio il parere espresso dal 
Collegio Docenti a proposito della modalità di ricevimento: la proposta è quella di una 
modalità mista, cioè ricevimento settimanale al mattino in presenza e ricevimento 
generale articolato su tre pomeriggi in modalità on line, in entrambi i casi con 
prenotazione tramite registro elettronico. La proposta è motivata dall’importanza che i 
docenti attribuiscono all’incontro personale con i genitori, soprattutto dopo 
l’esperienza dei ricevimenti on line che si è resa necessaria nella fase acuta della 
pandemia. Quest’ultima ha presentato alcune criticità, quali l’eccesso di prenotazioni 
da parte di uno stesso genitore, spesso seguita da mancata presentazione 
all’appuntamento, le difficoltà di collegamento e di uno scambio realmente fruttuoso, 
non solo sul piano didattico e del rendimento ma anche su quello umano. La modalità 
on line per i ricevimenti pomeridiani eviterebbe inoltre il crearsi di assembramenti 
inopportuni nei corridoi della scuola e permetterebbe ai genitori che non possono 
presentarsi al mattino di svolgere un maggior numero di colloqui grazie al sistema 
della prenotazione. 



Per parte sua, la componente genitori si dichiara invece favorevole a mantenere la 
modalità on line per i ricevimenti del mattino; in tal modo si favorirebbe la possibilità 
per tutti i genitori di colloquiare con gli insegnanti senza dover affrontare spostamenti 
e assenze dal lavoro. I genitori rilevano che in tal modo risulterebbe favorita la 
possibilità di confronto tra docenti e famiglie, senza che il mezzo informatico comporti 
di per sé una deteriore o meno fruttuosa relazione; ferma restando, comunque, la 
facoltà per i docenti di fissare colloqui in presenza per specifici casi o esigenze. Quanto 
agli inconvenienti riportati, osservano che il mancato rispetto degli appuntamenti può 
riguardare anche gli incontri in presenza e che è comunque possibile fissare un limite 
al numero di colloqui prenotati dal medesimo genitore. Viene quindi proposta la 
seguente modalità di ricevimento: on line per il ricevimento individuale e in presenza 
al pomeriggio per quello generale.  
Segue ampia discussione. 
All’esito, udito il dibattito, il Presidente pone in votazione due proposte tra loro 
alternative: 
1) proposta dei genitori (modificata dal Presidente): ricevimento generale on line e 
ricevimento individuale in forma mista (in un mese tre settimane di ricevimento in 
presenza e una a distanza). 
2) proposta del Collegio Docenti: ricevimento settimanale al mattino in presenza e 
ricevimento generale on line. 
Indipendentemente dall’esito della votazione la Dirigente propone di effettuare un 
monitoraggio della situazione a dicembre, eventualmente tramite un sondaggio presso 
i genitori. 

  Vengono quindi messe ai voti le due proposte sopra citate con il seguente esito: 
- Proposta n. 2) – ricevimento settimanale al mattino in presenza e ricevimento 

generale on line: 11 voti (Crisafi; Carapezzi; Casoli; Chieli; Ingrosso; Romani; Sassi; 
Storchi; Strozzi; Torreggiani; Ziosi); 

- Proposta n. 1) – ricevimento generale on line e ricevimento individuale in modalità 
mista (in un mese tre settimane di ricevimento in presenza e una on line): 5 voti 
(Fanticini; Davoli; Fontana; Patini; Sonzogni). 

Viene pertanto approvata a maggioranza la seguente modalità di ricevimento: 
ricevimento individuale settimanale in presenza al mattino e ricevimento generale on 
line su tre pomeriggi (DELIBERA N. 2). 

 
4) La Dirigente chiede al Consiglio di deliberare in merito all’adesione dell’Istituto agli 

accordi di rete, che riuniscono gli istituti superiori della provincia; in particolare la 
delibera si riferisce ai seguenti punti: 
- ruolo di capofila del nostro Istituto e quindi presidenza della rete per il prossimo 

triennio; il Consiglio approva all’unanimità (DELIBERA N. 3); 
- accordo annuale di rete SCIENZE IN GIOCO, che permette ai vari istituti di 

organizzare le Olimpiadi della Matematica ed altre iniziative analoghe; il Consiglio 
approva all’unanimità (DELIBERA N. 4); 

- ruolo di capofila del nostro Istituto per la formazione dei docenti neoassunti che 
quest’anno si svolgerà in presenza; il Consiglio approva all’unanimità (DELIBERA 
N. 5). 

 



5)  Il rappresentante degli studenti Gabriele Chieli chiede chiarimenti riguardo alle 
votazioni per la Consulta studentesca; la Dirigente risponde che la Consulta, eletta lo 
scorso anno, è in carica per un biennio; quindi quest’anno non si terranno le votazioni. 
Vengono chieste informazioni anche riguardo alla distribuzione di panini all’intervallo; 
il servizio, attualmente sospeso, era svolto dal Chiosco Betty. La Dirigente informa che 
tenterà una ripresa delle trattative una volta chiarite alcune criticità emerse in passato 
nella gestione del servizio. 

 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 19,30. 

 
Il presente verbale è stato redatto da Lucia Ziosi. 
 
 
Il Presidente 
Giovanni Fanticini 


